



**Oreo, mâle castré de 2014 chez Magali**



**Pompom, femelle de 2016 chez Magali**

Printemps 2018

## Parole de Cochons d'Inde



**CRACI**

Club Romand des Amis des Cochons d'Inde

Membre de Petits Animaux Suisse



IGM | Interessengemeinschaft  
Meerschweinchen

## Adresses du comité

*Présidente, gestion des membres*

Anne-Laure **Nicoulaz** / Ch. du Tatrel 21 / 1617 Tatroz  
078/689.01.01  
craci@bluewin.ch

*Vice-présidente et responsable du refuge de Froideville*

Tatiana **Cherpillod** / ch. de la Carrière 9 / 1055 Froideville  
079/731.21.13  
tlavanchy62@gmail.com

*Trésorier*

Jean-Pierre **Isabella** / Bd. Des Promenades 22  
1227 Carouge 079 213.42.87  
isabella@bluewin.ch

*Vice-trésorière*

Anne Marie **Burgy** / Rte de Frontenex 60B / 1207 Genève  
079/244.46.42  
anne.burgy@yahoo.fr

*Secrétaire*

Christelle **Frei** / Sous le Mont / 1116 Cottens  
078/616.01.76  
pou\_poule@hotmail.com

*Adjointe au comité et responsable des animations*

Nathalie **Sallin** / Rte de la Menthue 5 / 1406 Cronay  
079/583.07.26  
nathaliesallin@bluewin.ch

*Adjointe au comité et responsable du refuge de Neuchâtel*

Magali **Philippin** / Rue Basse 4 / 2013 Colombier  
079/291.82.24  
magali\_philippin@icloud.com



## Le petit mot de la présidente

Chers Membres,

Nous espérons vous compter nombreux à nos côtés lors de l'exposition du 17 juin 2018 à Etziken afin d'assister à un jugement et découvrir de nouvelles races et couleurs avec les explications de spécialistes des expositions. N'oubliez pas de vous inscrire rapidement !

Cette année le CRACI fête ses 15 ans d'existence le 11 avril ! Quel chemin parcouru ! Tellement de belles rencontres, beaucoup de coups de gueule aussi, de larmes, mais toujours autant de bonheur à partager nos vies avec les cochons d'Inde et... vous !

Nous vous souhaitons un agréable printemps !

Anne-Laure

**Funeradog**  
Pompes funèbres pour animaux

Avec vous  
pour son départ

Nous sommes là pour vous soutenir et vous accompagner  
afin de vous consacrer à votre deuil.

www.funeradog.ch  
Tél: 021 8000 833 7j/7 - 24h/24

## Calendrier

Nous vous remercions de bien vouloir réserver ces dates dans votre agenda. Vous retrouvez aussi le calendrier sur notre site : [www.craci.org](http://www.craci.org) avec, dès que possible, plus d'informations sur les lieux de réunion.

**Sortie des membres**, le 17 juin 2018 pour visiter l'exposition de cochons d'Inde à Etziken et assister au jugement (avec explications)

Inscriptions auprès de [craci@bluewin.ch](mailto:craci@bluewin.ch)

\*\*\*\*\*

**Prochaines expos:**

**Infos en allemand sur [www.kleintiere-schweiz.ch](http://www.kleintiere-schweiz.ch)**

**IGM** (Petits Animaux Suisse):

<http://www.kleintiere-schweiz.ch/index.cfm?Nav=908>

**17.06.2018** Exposition de petits animaux avec des cochons d'Inde à Etziken, salle polyvalente

[www.craci.org](http://www.craci.org)

CCP 17-303795-9

## Nouvelles des Refuges

Nous avons à nouveau pu aider des CDI sur Genève. Balancés dans des parcs animaliers de quartier à cause de la bêtise de leurs propriétaires, des mâles et des femelles ont fait des petits non désirés. Récupérés par Anne Marie et hébergés par Tatiana et Magali, les femelles ont mis bas dans nos Refuges et les mâles ont été castrés.

Il y a aussi certains particuliers qui sont bien compliqués à gérer. Il nous faut parfois beaucoup de patience (et faire notre poing dans notre poche) face à certaines personnes ou certains discours... Des gens débordés ou au social et qui ne peuvent plus mettre de finances ou de temps sur leurs animaux, qui veulent nous les confier, mais pas tout de suite, quand ils voudront et finalement tout de suite, et si on pouvait traverser la Suisse pour les prendre chez eux parce qu'ils ne veulent pas se déplacer, etc etc.

Bref la routine depuis 15 ans...

Tatiana

## Sortie des membres à Etziken

Le **17 juin 2018** le CRACI offre à ses membres une sortie découverte de l'exposition de petits animaux, dont les cochons d'Inde. Il y aura aussi une bourse. Cavia Verein a la gentillesse de nous accueillir à **9h** pour que nous puissions assister au jugement et poser des questions. Donc si vous êtes intéressés à découvrir les différentes races et couleurs vous êtes les bienvenus !

Nous organiserons un voyage en bus si assez de personnes sont intéressées à voyager ensemble. Départ Lausanne via Neuchâtel ou Fribourg selon les intéressés.

Merci de vous inscrire au plus vite pour que nous puissions organiser cette belle journée. Délai : 28.04.2018

Par mail à [craci@bluewin.ch](mailto:craci@bluewin.ch) ou téléphone 078 689 01 01

# Assemblée Générale

**vendredi 23 février 2018 – 19h45**

Restaurant du Stand de Vernand à Romanel s/Lsne

Présent-e-s : Anne-Laure Nicoulaz, Anne Marie Burgy, Tatiana Cherpillod, Christelle Frei, Magali Philippin, Nathalie Sallin, Françoise Marbach, Jean-Pierre Isabella (via conférence), Fleuriane Gubler, Katia Notz

Excusé-e-s : Magali Ardovino Jego, Priska Küng, Sandrine Goedecke, Jessica Oberson, Elisabeth Marchon

Début de la séance à 20h15

## 1. Election des scrutateurs

Françoise se propose comme scrutatrice. Vu le nombre, le comité est autorisé à voter.

## 2. Adoption du procès-verbal de l'AG 2017

PV accepté sans remarque à l'unanimité.

## 3. Mot de la présidente et de la vice-présidente

Anne-Laure remercie les amis du club depuis ses débuts, les nouveaux arrivants, membres, actifs ou sympathisants, vétérinaires qui nous aident avec des tarifs spéciaux, et surtout, vous les membres du Comité qui vous investissez sans compter. Cette année nous fêtons nos 15 ans d'existence et c'est avec beaucoup d'émotion que je repense à nos débuts et à tout le chemin parcouru depuis et aux très nombreux CDI ainsi sauvés. ALN a une pensée émue aussi pour notre amie Irène Maldini, pionnière des Cdi de race, principalement les Teddy Suisses en Romandie, farouche défenseuse de la cause animale et cruellement enlevée à l'amour de ses deux filles à fin 2017. Elle nous a beaucoup aidées aux débuts du CRACI par ses conseils et son soutien. Nos pensées à elle et à ses filles Laurane et Alicia.

Le club fait un geste envers les membres du comité pour les remercier de leur engagement.

Le comité à son tour fait aussi un geste envers sa présidente.

En ce qui concerne les informations à donner :

183 membres au 01.01.2018 (dont 21 membres d'Honneur/Comité/Sponsor et 3 membres avec cotisation offerte contre leur aide = 168 cotisants). 9 nouveaux membres en 2017 et 17 démissions ou membres qui ne paient plus ou ne donnent plus la nouvelle adresse. Légère baisse du nombre des membres mais nombreux dons importants.

Recueils de CDI pour 2017 :

Magali à Colombier: 25 abandons, (+ 4 CDI de Genève non décomptés, + 1 transfert de Magali chez Tatiana)

Tatiana à Froideville: 96 abandons

Anne Marie à Genève: 5 abandons (beaucoup plus en fait mais ils ont tous été transférés sur Froideville ou Neuchâtel)

Anne-Laure à Tatroz: 3 recueils

TOTAL pour 2017 : 129 CDI recueillis. C'est un bon chiffre. Nous espérons que cela s'inscrive dans la pérennité.

Mot de la vice-présidente :

Année 2017 plutôt calme malgré tout. Quelques abandons massifs, en partie sur Genève (1 séquestre de 27 cdi), Anne Marie est venue au secours.

Sortie du comité chez Lampaga, merci Pamela Gruaz pour ton accueil.

Remerciements à Françoise, qui donne beaucoup de coups de main tout comme Nathalie. Remerciement également à Katia qui répond toujours présente. Et joyeux anniversaire au CRACI !

Mot des refuges:

Tatiana : voir son petit mot.

Anne Marie : année calme, mais beaucoup de pensions.

Magali : Année assez calme, pas de cas de mauvais traitement ou d'abandon en masse.

Anne-Laure : pas grand-chose à Tatroz cette année, peu de demandes dans sa région.

#### 4. Retour sur les activités de l'année 2017

Passeport Vacances : Tatiana a à nouveau accueilli le Passeport Vacances, toujours avec beaucoup de succès, sûrement reconduit pour 2018 vu la forte demande. Bel échange avec les enfants.

Cours pour les membres sur la détention des CDI au forum SVPA de Ste-Catherine. Grand succès pour cette journée. Certainement à reconduire tous les 2 ans.

Pas d'autre activité pour 2017.

Anne-Laure donne quelques mots concernant l'expo à Fribourg qui a eu lieu début janvier 2018.

#### 5. Comptes 2017 et révision des comptes, décharge du comité

Nous appelons Jean-Pierre qui ne peut être présent. Il nous donne son compte rendu de l'année. Les chiffres parlent d'eux-mêmes. L'argent reçu du SCAV pour les frais de séquestre, nombre de jours à garder les animaux jusqu'à la décision de justice, sont reportés sous « frais pension ». Augmentation des frais administratifs dû à une répartition différente de certains frais. Pas de dons encaissés d'autres associations cette année. A noter, les comptes ne rapportent plus aucun intérêts. L'année se termine avec un bénéfice de 3'888.- (en grande partie grâce aux frais du séquestre).

Le vérificateur des comptes, Christophe Isabella, a procédé à la vérification des comptes le 13 février 2018 et propose la décharge du comité.

Anne-Laure remercie pour tout le travail effectué.

Décharge du comité validée.

#### 6. Fixation du montant des cotisations et frais d'abandon/adoption 2019

Abandons/adoption, pas de changement. Cotisation unique de 30.- depuis le 01.01.2015. Inchangée pour 2019. Tout le monde est d'accord.

#### 7. Prévisions budgétaires

Anne-Laure a reçu un téléphone qui nous informe de la possibilité de se poser candidat pour recevoir une aide ponctuelle d'une Fondation pour un projet précis, surtout de type réfection de locaux de refuge. La question se pose de savoir quel projet présenter, sujet débattu déjà quelques fois concernant un refuge unique ou rénover les refuges existants. Faisons-nous une demande de fond ou pas ? Oui. Tatiana, Anne Marie et Anne-Laure réunissent les éléments pour monter un projet. La sortie à Etziken du 17 juin. Demande de devis auprès de sociétés de transport de personnes pour un bus.

Anne-Laure a finalisé son texte et ses dessins d'un livret qui explique aux enfants comment soigner les CDI. Ad impression.

#### 8. Elections

Présidente et gestion des membres : Anne-Laure Nicoulaz

Vice-présidente : Tatiana Cherpillod

Secrétaire : Christelle Frei

Trésorier : Jean-Pierre Isabella

Vice-trésorière : Anne Marie Burgy

Adjointes au comité : Nathalie Sallin et Magali Philippin

Réviseur des comptes : Fleuriane Gubler

Election acceptée à l'unanimité.

#### 9. Propositions du comité et informations IGM

Pour l'année 2018 :

Anne-Laure et Tatiana seront à Zoffingen pour l'AG de l'IGM le 9 mars 2018. Priska demande si quelqu'un est d'accord de venir en plus étant donné que nous sommes le club qui compte le plus de membres.

Infos de Priska pour l'IGM :

Mise en place d'un règlement d'exposition qui régule la manière de détenir les CDI lors d'expositions.

Cours certificat de détention lors d'exposition (SKN) fait en allemand en 2017.

Concernant le cours pour la détention de plus de 19 animaux, pas encore de nouvelles concernant ce cours (normalement en automne 2018).

17.06.2018, Expo à Etziken.

10. Propositions des membres  
Pas de proposition.

Clôture de la séance à 21h58.  
Ch. Frei

## Chons en LEGO

Envie de créer des petits chons en LEGO ? alors suivez les instructions sur cette page (en anglais)

<https://frugalfun4boys.com/2016/01/18/lego-guinea-pig-building-instructions/>



LEGO GUINEA PIGS!



## Les petites annonces

Ou pourquoi le CRACI ne fait pas les petites annonces pour tout récupérer...

Depuis 15 ans que nous recueillons des cochons d'Inde, nous avons vu beaucoup de types d'abandons différents mais nous avons toujours décidé de ne pas épulcher les petites annonces sur l'Internet.

C'est une question délicate en effet. Au début, nos refuges étaient tout le temps pleins, voire même débordaient, il était donc hors de question de faire les petites annonces pour en récupérer encore plus. Les années passant, le nombre de chons dans nos refuges a heureusement baissé.

Régulièrement on nous a fait parvenir des petites annonces de cochons d'Inde à placer. Comment nous-mêmes résister à l'envie de « sauver » des chons sur annonces ? Nous nous sommes alors questionnés sur le fait d'être proactifs ou passifs dans le recueil de ces animaux.

Nous avons décidé de ne pas chercher l'abandon et ceci pour plusieurs raisons :

- Garder nos places pour des éventuelles saisies des offices vétérinaires (chaque année nous en avons et il faut parfois absorber 30-40 chons en 1 jour)
- Si des chons doivent changer de famille, il est bien entendu idéal s'ils peuvent éviter la case « refuge », qui est un stress supplémentaire dans une période de leur vie, alors qu'ils pourraient directement arriver chez des nouveaux propriétaires depuis les anciens.
- Nous essayons de mettre régulièrement des annonces pour renseigner les propriétaires mais aussi mentionner que nous recueillons les animaux, si on a besoin de nos services il est donc facile de nous trouver.
- Nous refusons de « payer » pour recevoir des animaux ou leur matériel (on nous demande parfois de racheter le matériel...)
- C'est trop facile d'abandonner sans réfléchir, la démarche doit être ressentie par le propriétaire comme n'étant pas sans conséquences pour son animal sinon il pourrait recommencer (comme dans le cas des naissances multiples et non contrôlées).

## Les abandons de vieux CDI

Cette année nous faisons face à une augmentation d'un certain type d'abandon : l'abandon de cochons d'inde âgés.

Ce qui nous énerve beaucoup c'est que de plus en plus de gens nous contactent toujours pour la même raison que nous ne comprenons pas...

« Vous voyez, nos cochons d'Inde ont 5 ans maintenant et on voit que nos enfants ne s'en occupent plus, ça nous fait de la peine car la cage n'est changée que toutes les 2 semaines et encore il faut qu'on leur dise de le faire... On pense qu'ils seront mieux dans votre refuge, dans une bonne famille... et en plus notre parc est fichu, il faudrait qu'on en rachète un et c'est quand même plus de 200.- si on veut un joli parc ».

Alors il est clair que certains jours, Tatiana, Magali, Anne Marie et moi, on en a marre de rester polies et calmes devant de tels discours. Ce n'est pourtant pas faute d'expliquer aux gens que quand on adopte des animaux ce ne seront pas les enfants qui vont s'en occuper !!! Au mieux ils donneront des légumes quand on le leur dira mais un enfant n'a pas la possibilité de se rappeler quand changer la cage ni quand couper les griffes. Les enfants s'y intéressent quelques semaines voire quelques mois mais ensuite il est clair que l'attrait de la nouveauté passe et c'est les adultes qui doivent s'en occuper. Donc si les parents ne sont pas attirés par ces animaux alors il est mieux de dire non à l'achat.

Ce qui nous intrigue aussi c'est pourquoi attendre 5 ou 6 ans pour se rendre compte que des CDI il faut s'en occuper et que ça coûte des sous ?

Alors bien entendu nous recueillons ces pauvres âmes que l'on lâche comme des vieilles chaussettes car elles vont peut-être tenir jusqu'à 8 ans... Et les CDI sont de bien belles âmes, pour tolérer ainsi de changer de famille et d'habitudes dans leur 3<sup>ème</sup> âge.

Alors si dans vos amis il y a des personnes qui pensent prendre des cochons d'Inde, n'hésitez pas à leur rappeler plusieurs fois à quelles obligations ils devront faire face et que si changer une cage une fois par semaine durant 8 ans leur pose problème, si acheter un

parc neuf ou même d'occasion et des légumes frais n'est pas dans leur budget, alors de grâce, qu'ils ne prennent pas d'animaux.

Anne-Laure



Ces deux-ci avaient 8 ans lors de leur abandon... c'est injuste pour eux

## La mise à l'herbe et les parcs extérieurs

Le printemps est là et vous serez bientôt nombreux à vouloir mettre vos loulous dehors. Bien entendu il faudra respecter un certain nombre de points afin que cela se passe bien.

### 1. La température du sol

Ne vous fiez pas à la température de l'air au printemps. Vous sentez le soleil, vous mettez votre T-shirt mais enlevez vos chaussures et vos chaussettes et allez marcher dans l'herbe. Elle est fraîche, vous avez les pieds humides et froids ? alors ne mettez pas vos chons dehors car ils sont à quelques centimètres du sol eux et ils auront froid.

### 2. Le temps à l'herbe

Il est très important de mettre vos chons de manière progressive à l'herbe afin d'éviter des diarrhées ou de la tympanie. 15 min le premier jour, puis 20 puis 30. Et bien entendu l'herbe ne doit absolument pas être mouillée.

### 3. Le parc

Il est bien entendu un élément primordial pour vos animaux. C'est leur refuge, c'est ce parc qui assure leur sécurité dans votre jardin ou votre maison. Il ne faut donc pas négliger de le contrôler avant chaque début de saison : le grillage (casanet 0.5, pas de grillage à poule), le dessus fermé, les côtés protégés des prédateurs par des dalles ou alors un fil électrique, une bâche solaire ou des parasols contre le soleil, du plexiglas pour les côtés qui sont exposés au vent/bise, un contrôle des plantes éventuellement toxiques qui poussent dans le parc,,,

### 4. Les abris

Tout parc doit être agrémenté de nombreux abris, ponts, tunnels, branchages, souches, afin que les animaux osent se déplacer dedans. Sans ces nombreux abris, les animaux vont rester dans la maison principale et ne pas trop en bouger. La maison principale doit, elle, être isolée du sol par de petits pieds et remplie de foin pour les éventuelles baisses de température.



Un très beau parc, mais à protéger avec du fil électrique sous peine que les prédateurs passent se servir durant la nuit...

